

CORRIGÉ

3^e

Corrigé détaillé
5 exercices

Civilisation : Royaume-Uni et États-Unis

Ce qui est noté au contrôle, ce n'est pas le résultat seul : c'est le raisonnement posé, puis le calcul mené jusqu'au bout avec l'unité.

1 Repères. Répondre en une phrase complète.

- ① a. Le *Prime Minister*, chef du parti majoritaire aux Communes. Le **monarch** règne sans gouverner.
- ② b. La *House of Commons* — **650 MPs** élus — et la *House of Lords*, non élue.
- ③ c. La *House of Representatives* et le **Senate**. Il y a **100** sénateurs, **deux par État**.
- ④ d. En **1787**. La déclaration d'indépendance, elle, date de **1776**.

2 Vrai ou faux. Justifier en une phrase.

- ① a. **Faux**. La nomination est **formelle** : c'est le chef du parti majoritaire aux Communes, et il n'y a pas de choix.
- ② b. **Faux**. Il n'existe **aucun document unique** : le droit constitutionnel y est fait de textes anciens, de lois et d'usages.
- ③ c. **Faux**. Les lois sont votées par le **Congress**. Le président peut opposer son **veto**, non légiférer seul.
- ④ d. **Faux**. La **devolution** transfère des compétences que Westminster pourrait en droit reprendre — ce qui n'est pas le cas dans une **fédération**.

3 Classer chaque terme : UK ou USA ?

- ① a. **UK** : *House of Commons*, *MPs*. **USA** : **Senate**.
- ② b. **UK** : *Prime Minister*, *House of Lords*. **USA** : *Supreme Court*.
- ③ c. **USA** : **Congress**, *Founding Fathers*. **UK** : *Westminster*.
- ④ d. Parce que chaque système a ses **noms propres**, et que les transposer montre qu'on n'a pas distingué deux architectures politiques différentes.

4 Les checks and balances. Expliquer chaque limitation.

- ① a. Il oppose son **veto**. Mais le **Congress** peut le renverser à une **majorité renforcée** : le blocage n'est pas définitif.
- ② b. Le **Senate** doit le **confirmer** : la nomination n'appartient pas au seul président.
- ③ c. La *Supreme Court* peut la déclarer **contraire à la Constitution**, et elle cesse alors de s'appliquer.
- ④ d. Les *checks and balances* : chaque pouvoir en **limite** un autre, de sorte qu'aucun ne décide seul.

5 Paragraphe comparatif de dix à douze phrases : « Compare the political systems of the UK and the USA. »

- ① The **UK** is a constitutional **monarchy**, **whereas** the **USA** is a federal republic. In Britain, the **monarch** is head of state but has only symbolic powers, **while** the American **President** is both head of state and head of government, elected for **four** years and limited to two terms.
- ② The British **Parliament** has two chambers: the House of Commons, with **650** elected **MPs**, and the House of Lords, which is not elected. The American **Congress** also has two chambers: the House of Representatives and the **Senate**, with **100** senators — **two** for each state.
- ③ *On the other hand*, there is a major difference: the **UK** has **no written constitution**, **whereas** the American **Constitution** was written in **1787** by the **Founding Fathers**. In the United States, the Supreme Court can declare a law unconstitutional — this is part of the **checks and balances**.
- ④ *To sum up*, the two countries are both democracies, but the British system **fuses** the powers, since the Prime Minister sits in Parliament, **while** the American system **separates** them.
- ⑤ Les points à vérifier : les vocabulaires **non mélangés** ; au moins quatre **chiffres ou dates** ; des connecteurs d'**opposition** (*whereas, while, on the other hand*) ; et une conclusion sur le **principe** — fusion contre séparation.

Corrige-toi toi-même. Compte tes points exercice par exercice : c'est ainsi qu'on voit où l'on perd, et ce n'est presque jamais là où on le croit.

Ce qui est évalué	Points	Ce qui fait perdre le point
Dire que le monarque règne sans gouverner	4 pts	Lui attribuer le pouvoir exécutif

Nommer les deux chambres de chaque pays	4 pts	Confondre Senate et House of Lords
Garder les deux vocabulaires séparés	4 pts	Parler du Congress britannique
Donner des chiffres et des dates exacts	3 pts	Citer les institutions sans aucun chiffre
Expliquer les checks and balances	3 pts	Citer l'expression sans donner d'exemple
Opposer fusion et séparation des pouvoirs	3 pts	Conclure que les deux systèmes se ressemblent